Discours de l'Honorable Deepak Balgobin Ministre de la Technologie de l'Information, de la Communication et de l'Innovation

Grande Ouverture des nouveaux bureaux et 4^e anniversaire d'Elca à Maurice

Les Fascines, Vivéa Business Park, Moka Jeudi 4 aout à 14hrs

- Monsieur Adrian Wehrli, Consul général honoraire de la Suisse à Maurice,
- Monsieur Cédric Moret, Group CEO d'ELCA,
- Monsieur Jean-Benoit Gauthier, Chef des Opérations d'ELCA à Maurice,
- Monsieur Narain Ramdenee, Directeur local d'ELCA,
- Mademoiselle Sandrine Valère, Secrétaire Permanent de mon Ministère,
- Monsieur Roshan Seetohul, Président de l'OTAM,
- Tous les employés d'ELCA à Maurice et ailleurs,
- Les membres de la presse,
- · Chers invités,
- Mesdames et Messieurs,

Très bon après-midi à vous tous.

Je suis très fier d'être parmi vous aujourd'hui pour l'inauguration de vos nouveaux locaux dans le cadre idyllique de Moka. C'est un évènement important pour vous, que j'ai l'honneur de partager à vos côtés, pour célébrer vos quatre années d'existence à Maurice.

Je me souviens comme si c'était hier, la première fois que je visitais vos bureaux à Ebène il y deux ans. Vous étiez à deux pas des miens, le ministère des TICs. Le temps passe vite et je suis ravi d'être témoin de votre rapide expansion.

Je tiens particulièrement à remercier Messieurs Cédric Moret et Jean-Benoit Gauthier ainsi que votre maison mère en Suisse pour cette invitation afin de découvrir ensemble vos nouveaux locaux. Je vous remercie aussi pour me donner l'occasion d'exprimer mon appréciation et celui du Gouvernement mauricien pour les sociétés qui progressent à travers leurs stratégies et actions appropriées selon les tenants et aboutissants du marché.

Je vous dis bravo!

C'est le fruit de votre volonté à toujours aller plus loin, de votre motivation et celle de votre équipe. Que de chemin parcouru en quatre ans d'opération et je suis sûr et certain que ce qui vous attend ne sera pas sans défis que vous surmonterez avec autant de détermination dont vous avez fait preuve jusqu'à présent.

Mesdames et Messieurs,

ELCA est partie prenante de la croissance dans le secteur des TICs.

Avec actuellement 170 emplois je n'ai aucun doute que vous atteindrez votre objectif d'embaucher 300 mauriciens d'ici 2025.

Vous apportez grandement votre contribution aux côtés des 30 mille autres employés dans le secteur des TICs à Maurice.

C'est un secteur économique très résilient, comme en témoignent les taux de croissance robustes, même pendant la période de la pandémie en 2020 et 2021.

La croissance a atteint 5 à 6,5 % en 2020 et 2021 et offre constamment des opportunités d'emploi à nos jeunes.

Et cela indique clairement que Maurice continue d'être attrayant pour les multinationales.

Des avancées majeures ont été réalisées en matière de connectivité. Les particuliers sont connectés avec la fibre (Fibre to the Home) dont le déploiement a été complété depuis 2017.

En ce qui concerne la connectivité mobile, toute l'île est entièrement couverte par les services 3G et 4G. Les opérateurs de télécoms battissent déjà leur réseaux 5G avec des offres compétitives pour les abonnés.

Et en novembre de l'année dernière, nous avons introduit une nouvelle loi sur la Cybersécurité et la Cybercriminalité pour mieux sauvegarder les intérêts de nos concitoyens et les entreprises. Cette loi est bien adaptée à la situation actuelle qui prévaut dans le cyber-espace rendant notre écosystème numérique plus résilient et sécurisé à l'usage des internautes.

Grâce à tous nos efforts, Maurice est actuellement classé première en Afrique et 17éme au monde sur l'indice mondial de cybersécurité 2020 de l'Union internationale des télécommunications (UIT).

Mesdames et Messieurs,

Le développement économique et social à Maurice, comme dans le monde, est de plus en plus influencé par le changement technologique, la digitalisation et l'innovation.

Le Gouvernement œuvre non seulement pour une ile intelligente et connectée pour combattre la fracture numérique, mais aussi plus respectueuse de son environnement tout à la fois, innovante et inclusive.

C'est d'ailleurs la vision du Premier Ministre, d'une ile que nous sommes en train de bâtir aujourd'hui pour nos enfants. Une ile Maurice où il fait bon vivre. Et pour cela, nous avons placé l'innovation au cœur de l'agenda politique et économique.

Mon ministère dirige ainsi de nombreux projets axés sur la digitalisation des services gouvernementaux.

Nous avons mis à la disposition de chaque citoyen un coffre-fort numérique. MoKloud, qui est une plateforme en ligne, leur donne accès au format électronique de leur extrait de naissance, extrait de mariage, leur passe vaccinale numérique, entre autres.

Le permis de conduire et le certificat de personnalité seront disponibles via la plateforme MoKloud dans un proche avenir.

Nous travaillons en ce moment sur la création d'un assistant virtuel intelligent, appelé le Chatbot, qui sera intégré au portail national du gouvernement et aux sites Web des ministères et départements.

Le Chatbot vise à révolutionner l'expérience citoyenne en répondant aux requêtes et interagira avec les citoyens en Kreol Morisien, anglais et français.

Mon ministère a également mis en place le Mauritius Emerging Technologies Council (METC) après la promulgation de la Mauritius Emerging Technologies Council Act 2021.

L'objectif est d'examiner notre environnement commercial et proposer des recommandations pour promouvoir les technologies nouvelles et émergentes dans l'économie.

Le METC prévoit d'organiser un atelier régional sur l'intelligence artificielle d'ici la fin de cette année pour encourager l'adoption des technologies émergentes dans le pays.

Il s'agira d'une initiative publique/privée et nous accueillerons la participation du secteur privé et bien sûr celle d'ELCA.

Mesdames et Messieurs,

"Seul celui qui n'a pas bâti de maison croit que les murs sortent de terre".

A voir la beauté de vos locaux, je sais que cet adage estonien ne vous concerne pas, et que vous mesurez l'ampleur du chantier que vous avez mené pour arriver jusque-là.

On dit que ce ne sont pas les pierres qui bâtissent les maisons, mais les hôtes.

Et l'hôte, ce n'est pas seulement vous qui m'accueillez, mais aussi moi qui suis accueillie, ici, chez vous.

Mes meilleurs vœux pour vos quatre bougies et bonne continuation à vous tous.

Je vous remercie.